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Prodecon recauda 15 mil 500 mdp de más de 2 mil contribuyentes 

Durante 2020 la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) logró una 

recaudación total por medio de acuerdos conclusivos por 15 mil 500 millones de 

pesos derivado de convenios con dos mil 98 contribuyentes. 

Luis Alberto Plascencia Alarcón, titular en funciones de la dependencia, dijo que de 

no haberse llegado a estos acuerdos conclusivos se habrían judicializado más de 

100 mil millones de pesos durante el año pasado. 

Es importante señalar que el Acuerdo Conclusivo es un medio alternativo de 

solución de controversias con el cual se aclara, de manera definitiva y sin necesidad 

de acudir a tribunales, las observaciones realizadas a su contabilidad durante la 

auditoría o revisión fiscal. 

Al participar en el Taller para la Tramitación de Acuerdos Conclusivos, Plascencia 

detalló que los principales temas en uno de los interlocutores, que es la 

Administración General de la Autoridad Fiscal Federal, son relativos a los depósitos 

bancarios no identificados, deducciones sin documentación comprobatoria y 

simulación de operaciones. 

En el caso de la Administración General de Grandes Contribuyentes temas relativos 

a intereses, operaciones entre partes relacionadas en el extranjero, transmisión y 

amortización de pérdidas fiscales. 

“Por lo que hace a la Administración General de Auditoría de Comercio Exterior 

tenemos principalmente el tema relativo al no retorno de las mercancías, mercancía 

que no cuenta con pedimento de importación y pedimentos con datos inexactos. 

Estos son los temas que implican que esta justicia alternativa a través de los 

acuerdos conclusivos”. 

Del 1 de enero de 2014 al 1 de enero de 2021 ya tenemos más de 13 mil 800 

solicitudes. De éstas, 71 por ciento se encuentra relacionado con solicitudes de 

auditorías practicadas por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y dos de 

cada tres se resuelven con acuerdos totales o parciales y el promedio de duración 

es de 6 a 9 meses. 

El funcionario aprovechó el espacio del taller para desear al presidente Andrés 

Manuel López Obrador una satisfactoria y pronta recuperación. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/01/25/economia/prodecon-acuerda-15-mil-500-mdp-con-mas-de-2-mil-contribuyentes/
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Alertan sobre impacto por "remesas de bolsillo" 

A pesar de que el secretario de Hacienda, Arturo Herrera y Alejandro Díaz de 

León, gobernador del Banco de México, buscan cerrar la puerta a posibles reformas 

a la Ley del Instituto Central, hay un grupo de analistas que advierten riesgos por 

las llamadas "remesas de bolsillo". 

Desde hace varios años diversos especialistas alertaron que el problema de 

los dólares en efectivo en varias comunidades del país no es un asunto menor y 

estiman que se reciben cerca de 4 mil millones de dólares cada año, a través de 

prácticas que si bien son legítimas, no se registran ni dejan huella en el sistema 

financiero mexicano. 

Un análisis del Instituto Tecnológico de Monterrey definió a las "remesas de bolsillo" 

como una práctica habitual en los migrantes en las que le piden a 

un amigo o paisano que visitará México entregar el dinero en 

propia mano al familiar -mensajeros transfronterizos- lo que les permite ahorrarse 

las comisiones de los intermediarios financieros o de las empresas de envíos. 

Esta práctica que en algunos lugares ya fue detectada por grupos delictivos quienes 

se interesan por la compra de esos dólares, genera un mercado paralelo de divisas 

en donde las tiendas de abarrotes o pequeños comercios aceptan la moneda 

norteamericana a un precio castigado y después las revenden. 

Nos cuentan que del total de remesas que recibe el país, esta práctica podría 

representar entre el 12 y 13% de los recursos, los que se suman a los dólares que 

se internan en territorio nacional a través de los turistas que pagan compras 

menores con efectivo. 

Nos adelantan que este tema se podría poner en la mesa de discusión entre 

Diputados y Senadores quienes analizarán la agenda y las características para el 

arranque del Parlamento Abierto, que evaluará la propuesta de reformas a la Ley 

del Banco de México. 

Sin embargo, a muchos de los legisladores no les gustó del todo el planteamiento 

de la presidenta de la Comisión de Hacienda, Patricia Terrazas, quien sólo 

consideró invitar a funcionarios hacendarios, del Banco de México, de la Asociación 

de Bancos de México (ABM) y de la Unidad de Inteligencia Financiera, pero dejó 

fuera y sin voz a organizaciones de migrantes y prestadores de servicios turísticos. 

 

 

 

https://lasillarota.com/opinion/columnas/alertan-sobre-impacto-por-remesas-de-bolsillo/479155
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Nuevo revés a bancos 

Los que no están nada contentos son algunos bancos con los resultados de 

la investigación que dio a conocer hace unos días la Comisión Federal de 

Competencia Económica (Cofece) respecto 

a violaciones al mercado secundario de intermediación de valores 

de deuda gubernamental. 

Por lo pronto, los intermediarios, -todos de origen extranjero- tendrán que pagar 

una multa que asciende a 35 millones 75 mil pesos. Entre las instituciones 

infractoras se ubican Barclays, Deutsche Bank, Santander, Bank of America, JP 

Morgan, principalmente quienes llevaron a cabo 

estas operaciones ilegales entre 2010 y 2013. 

Lo que se desprende de la investigación es que las colusiones y manipulación entre 

algunas entidades financieras afectaron los precios en el mercado secundario, por 

lo que el daño al mercado se estima en 29 millones 389 mil pesos. 

En los muy altos círculos nos adelantan que ante la gravedad del tema, no se 

descarta indagar la participación de algunos funcionarios del Banco de México, así 

como la responsabilidad que tuviera el propio Agustín Carstens, 

como gobernador del Banco Central durante ese periodo.  

Asesoría a contribuyentes 

Los que a pesar del semáforo rojo en la Ciudad de México, trabajan  a marchas 

forzadas son los funcionarios de la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente, quienes esta semana inaugurarán el webinar "Reforma Fiscal 2021. 

Difusión de Aspectos Relevantes Tributarios". 

El evento que inició ayer vía zoom y terminará el jueves 28 de enero, incluirá talleres 

para la tramitación de acuerdos conclusivos, de esquemas reportables, así como 

diversos  aspectos relevantes de la miscelánea fiscal 2021. 

Así las cosas... 
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Arranca Colegio de Contadores curso en Reformas Fiscales 2021 

Oficialmente dio a conocer el Colegio de Contadores que inició con gran éxito el 

programa de capacitación de este 2021 con “gran respuesta de socios y comunidad 

contable”. 

Jesús José Barrera Torres, presidente del Colegio, agradeció a los profesionistas 

que se sumaron para conocer los detalles técnicos de la Reforma Fiscal este año y 

sus implicaciones en la economía. 

Las disertaciones las comenzó Luis Carlos Ramírez Chávez con una semblanza de 

la economía de México, así como las oportunidades, fortalezas, debilidades y 

amenazas para este año. 

Especialmente en torno a la realidad nacional por la pandemia de COVID-19 que 

impacta a nivel global; los riesgos de rebrote y las vacunas contra la enfermedad. 

Aaron Abdiel Grijalva Molinar, director Administrativo de Grupo Punto Alto, habló de 

los estímulos en las fronteras norte y sur y la Zona Franca de Chetumal. 

Comentó la Ley del ISR, del IVA, el Plan Nacional de Desarrollo y todo sobre la 

reforma. 

Participó Adrián Ubaldo Acosta Ruíz, quien habló de los temas de conocimiento 

obligado en el sector contable y administrativo. 

El delegado de Prodecon, Marco Antonio Barraza Cepeda, expresó la importancia 

de que el gremio fiscal se actualice en los cambios. 

IVA e ISR no tienen cambios, pero resaltan la relevancia de los decretos de 

estímulos y de zona libre. 

El presidente del Colegio llamó a los presentes a estar pendientes en los cursos de 

capacitación. 

  

 

 

 

 

 

 

http://puentelibre.mx/noticia/colegio_de_contadores_curso_de_reformas_fiscales_2021/
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Impuestos a la energía podría fortalecer las finanzas de los países en desarrollo: 

OCDE 

Los países en desarrollo podrían recaudar unos ingresos fiscales muy necesarios y 

reducir las emisiones y la contaminación atmosférica, haciendo un mejor uso de los 

impuestos a la energía y recortando las subvenciones a los combustibles fósiles, de 

acuerdo con un nuevo informe de la Organización para la Cooperación y el 

Desarrollo Económicos (OCDE). 

El informe del organismo analiza la fiscalidad energética en 15 países en desarrollo 

y emergentes de África, Asia y la región de Latinoamérica y el Caribe, y concluye 

que los impuestos sobre la energía y el carbono, si están bien diseñados, pueden 

dar un impulso a los esfuerzos para mejorar la movilización de los ingresos fiscales 

internos. 

“Aunque el potencial de recaudación varía entre los diferentes países, el informe 

concluye que, de media, los países podrían generar ingresos equivalentes a 

alrededor del 1 por ciento del PIB si gravaran las emisiones de carbono de los 

combustibles fósiles a razón de 30 euros por tonelada de CO2”, refiere el reporte. 

 

SAT denunció a mil contribuyentes y 90 servidores públicos por evasión fiscal 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) interpuso durante 2020 mil 108 

denuncias por evasión fiscal, en contra de mil 18 contribuyentes y 90 servidores 

públicos o funcionarios. 

El SAT informó que 504 de sus denuncias fueron contra empresas y 514 contra 

personas físicas, todas por el delito de evasión fiscal, de acuerdo con un 

comunicado emitido. 

Además, el SAT explicó que en 2020 logró recuperar 385 mil 800 millones de pesos 

a través de los programs de fiscalización contra la evasión y elusión fiscal. De este 

monto, 215 mil millones de pesos se lograron obtener de los grandes contribuyentes 

y 169 mil 800 millones de pesos por fiscalización, sin la necesidad de ir a juicio. 

Y en su reporte definitivo de recaudación de impuestos durante 2020, el SAT explicó 

que entraron a las arcas federales 3 billones 338 mil 943 millones de pesos. Esto 

significó un aumento de 136 mil millones de pesos, o un .8 por ciento, en 

comparación a 2019. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/1/25/impuestos-la-energia-podria-fortalecer-las-finanzas-de-los-paises-en-desarrollo-ocde-249151.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/1/25/impuestos-la-energia-podria-fortalecer-las-finanzas-de-los-paises-en-desarrollo-ocde-249151.html
https://www.sdpnoticias.com/nacional/sat-denuncias-funcionarios-evasion-fiscal.html
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Rigidez excesiva en PTU y outsourcing frenaría inversión: CEEG 

El sector minero y extractivo coincide en que las utilidades deben toparse a un mes 

de salario y esto permitiría a las compañías realizar reinversiones y ampliar la 

plantilla laboral. 

Empresarios de las industrias minera y extractiva afirmaron que establecer un tope 

a la Participación de los Trabajadores en las Utilidades de las Empresas (PTU) 

permite a las compañías realizar reinversiones, no sólo para ampliar el uso de nueva 

tecnología, sino para ampliar la plantilla laboral con más empleos formales. 

 

 

SAT: Requisitos a cubrir para presentar la declaración anual 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) pide cubrir ciertos requisitos para 

poder presentar la declaración anual. En este espacio te dejaremos cuáles son. 

De acuerdo a información de la página web oficial de la institución descentralizada 

de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), hay que cumplir solo con 

dos requerimientos: 

RFC, contraseña o e.firma para poder ingresar a la declaración 

Cuenta bancaria con servicio de banca electrónica para poder realizar el pago por 

medio de transferencia electrónica 

 

SAT: ¿Qué pasos debo seguir para tramitar mi RFC? 

El RFC es un instrumento conformado por una clave hecha de letras y números, 

con el cual ayuda al gobierno mexicano a identificar a las personas que realizan 

alguna actividad económica.  

Esto quiere decir que aquellos que estén trabajando deben tramitar este registro 

para que el dinero percibido sea legal ante las fiscalías mexicanas. 

Esta clave alfanumérica tiene 13 caracteres para las personas físicas y 12 para las 

personas morales.  

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Rigidez-excesiva-en-PTU-y-outsourcing-frenaria-inversion-CEEG-20210126-0018.html
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/finanzas-personales/sat-requisitos-a-cubrir-para-presentar-la-declaracion-anual/
https://www.oinkoink.com.mx/tag/declaracion-anual/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/1/26/sat-que-pasos-debo-seguir-para-tramitar-mi-rfc-249179.html
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Dejan de pagar impuestos 

“Hay empresarios que están dejando de pagar impuestos porque tienen que tomar 

decisiones entre el pago de la contribución o el pago de nómina que es la materia 

prima que les da vida a sus negocios”, declaró el presidente de la Asociación de 

Fiscalistas del estado de Querétaro, (Afeq), Carlos Bautista Sánchez. 

Expuso que a partir de la pandemia que derivó en una crisis económica empresarios 

enfrentan serias dificultades de liquidez para solventar obligaciones diversas y 

asegurar el pago de sus colaboradores. 

 “Sí está pasando, estamos cayendo en ciertos incumplimientos porque la economía 

se empieza a frenar tenemos sectores que están más golpeados que otros” y 

quienes han buscado convenios para cumplir con obligaciones de tipo recaudatorio 

y de esta manera evitar multas y sanciones. 

La realidad es que a excepción de sectores como el farmacéutico, laboratorios y 

aquellas compañías que decidieron reconvertir su estrategia de negocios para la 

fabricación de insumos sanitarios que hoy están en bonanza, el resto de la actividad 

económica están enfrentado problemas para cumplir con los compromisos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/dejan-de-pagar-impuestos-6286238.html
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México rebasa las 150 mil muertes por COVID-19 

México superó este lunes las 150 mil muertes por coronavirus, de acuerdo con datos 

de la Secretaría de Salud. 

Dicha dependencia informó que ya son 150 mil 273 las personas fallecidas por el 

nuevo coronavirus SARS-COV-2 en el país. 

Además, los casos confirmados ascendieron a un millón 771 mil 740, detalló José 

Luis Alomía, director general de Epidemiología. 

 

Trimestre más letal: ya son 150,000 decesos 

La segunda ola por Covid-19 ha sido la más letal de la pandemia en México, pues 

en los últimos tres meses y medio fallecieron 54 mil 703 personas; esto representa 

36.4 por ciento del total de decesos que, ayer, rompieron la barrera de los 150 mil, 

en un país en el que peregrinar por una cama de hospital o por oxígeno se está 

convirtiendo en una escena de todos los días. 

De acuerdo con una revisión a los datos de la Dirección General de Epidemiología 

(DGE) realizada por La Razón, el ritmo de muertes volvió a incrementarse en la 

semana del 11 al 17 de octubre, cuando se registraron dos mil 450 defunciones. A 

partir de esa fecha el alza no ha parado en los últimos días. 

 

 

En Presidencia ya suman al menos 36 contagios de Covid-19 

El Covid-19 ha rondado al presidente Andrés Manuel López Obrador desde hace 

tiempo. Y es que en la Oficina de la Presidencia de la República, antes del anuncio 

del contagio del mandatario mexicano, ya se habían contabilizado 35 infectados por 

el virus. 

De acuerdo con el oficio SP/UAF/DGRH/DRLA/658/2020 de la Dirección General 

de Recursos Humanos de la Oficina de la Presidencia de la República, obtenida por 

El Economista, con corte al 8 de diciembre pasado, se tenían registrados 34 

contagios. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/mexico-rebasa-las-150-mil-muertes-por-covid-19
https://www.razon.com.mx/mexico/trimestre-letal-son-150-000-decesos-421029
https://www.eleconomista.com.mx/politica/En-Presidencia-ya-suman-al-menos-36-contagios-20210125-0155.html
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Se aísla AMLO en Palacio Nacional; Gatell y Ebrard también se guardan 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se encuentra aislado en Palacio 

Nacional tras contraer Covid-19, en tanto que su esposa Beatriz Gutiérrez Müller 

dio negativo a la enfermedad. 

Otros funcionarios decidieron también aislarse. Entre ellos, Marcelo Ebrard, 

Canciller, y Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud. 

 

 

Virus pega a Carlos Slim, el más rico de México 

El coronavirus infectó al empresario más rico de México: Carlos Slim Helú. 

“Les comento que mi papá de manera preventiva asistió al Instituto Nacional de 

Nutrición para análisis clínicos, monitoreo y tratamiento oportuno, está muy bien y 

ha tenido una evolución muy favorable al COVID-19 a más de una semana de 

síntomas menores”, dio a conocer ayer Carlos Slim Domit, hijo del empresario. 

 

 

Tres millones de adultos mayores serán vacunados en su domicilio 

Alrededor de 3 millones de adultos mayores están impedidos físicamente, no se 

pueden mover, por lo que a ellos, si así lo autorizan, se les llevará la vacuna contra 

Covid-19 a sus domicilios, informó Juan Antonio Ferrer, director del Instituto de 

Salud para el Bienestar (Insabi). 

Explicó que aunque se tiene el censo de este sector de la población, se están 

haciendo llamadas desde la Secretaría del Bienestar a las personas mayores de 60 

años de edad, con la finalidad de corroborar sus datos: nombre, edad, domicilio, 

preguntarles si quieren recibir la vacuna y si están en posibilidad de acudir a los 

centros de aplicación cuando inicie la estrategia en este sector. En México viven 

alrededor de 15 millones de personas adultas mayores, apuntó. 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Se-aisla-AMLO-en-Palacio-Nacional-Gatell-y-Ebrard-tambien-se-guardan-20212614
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/1/26/virus-pega-carlos-slim-el-mas-rico-de-mexico-249227.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/01/26/politica/tres-millones-de-adultos-mayores-seran-vacunados-a-domicilio/
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Llaman a regios a ser voluntarios en prueba de vacuna alemana 

TecSalud hizo un llamado a los ciudadanos que deseen ser voluntarios en 

el estudio clínico de la vacuna anticovid del laboratorio alemán CureVac que se 

encuentra en investigación. 

Se prevé que este martes arriben las dosis para iniciar la fase 3 de 

su estudio clínico, así lo informó Guillermo Torre, director de TecSalud. 

 

Salud publicó los lineamientos para que gobiernos y empresarios compren vacunas 

contra Covid-19 

La Secretaría de Salud dio a conocer que los gobiernos de las entidades federativas 

y particulares, están en posibilidad de adquirir con sus recursos y de manera directa 

las vacunas contra la enfermedad que provoca el coronavirus SARS-CoV-2 que 

requieran para brindar los servicios a su cargo. 

A partir de este lunes 25 de enero, los gobiernos estatales, así como las personas 

físicas y morales, públicas o privadas, que deseen importar vacunas contra Covid-

19, ya podrán realizar el trámite correspondiente. 

 

Muere Carlos Holmes, ministro de Defensa de Colombia, por COVID-19 

El ministro de Defensa de Colombia, Carlos Holmes Trujillo, falleció la madrugada 

de este martes a los 69 años por complicaciones de COVID-19, informaron las 

autoridades colombianas. 

 “Su vida fue el reflejo más puro de vocación y servicio público”, tuiteó el presidente 

Iván Duque. Ofreció sus condolencias a la esposa, los hijos y otros miembros de la 

familia de Holmes Trujillo. 

Holmes Trujillo se convirtió en ministro de Defensa en noviembre de 2019, luego de 

desempeñarse como ministro de Relaciones Exteriores. También fue alcalde de Cali 

de 1988 a 1990. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/llaman-a-regios-a-ser-voluntarios-en-prueba-de-vacuna-alemana/1429138
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Salud-publico-los-lineamientos-para-que-gobiernos-y-empresarios-compren-vacunas-contra-Covid-19-20210125-0116.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Salud-publico-los-lineamientos-para-que-gobiernos-y-empresarios-compren-vacunas-contra-Covid-19-20210125-0116.html
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Jalisco-crea-un-comite-publico-privado-para-importar-500000-vacunas-contra-Covid-20210125-0092.html
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/muere-carlos-holmes-ministro-de-defensa-de-colombia-por-covid-19
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¡Vacaciones de lujo! Dubái ofrece viaje con vacuna anticovid incluida 

Los acaudalados miembros de un club británico tendrán acceso, por casi 50 mil 

euros (poco más de 1 millón 280 mil pesos), a las vacaciones más controvertidas 

de la pandemia: un viaje de tres semanas a Emiratos Árabes Unidos para recibir la 

vacuna contra el Covid-19. 

El club insiste en que este servicio se ofrece siguiendo las medidas de seguridad 

contra el coronavirus fijadas por cada región y que, en el caso de los clientes que 

viajan desde países como el Reino Unido -donde actualmente rige un 

confinamiento-, no se aplican restricciones porque vuelan en el marco de viajes de 

negocios ya programados previamente. Preguntado por este debate moral, el 

fundador del club remarcó que está haciendo "algo bueno" de lo que se siente 

"orgulloso" y dijo que en ningún caso estaba facilitando "saltarse la cola" a nadie. 

 

 

¿Se unirá Reino Unido a lista de países que ordenen cuarentena a viajeros para 

detener propagación del COVID-19? 

Se espera que Boris Johnson anuncie este martes el plan del gobierno para poner 

en cuarentena a los viajeros que lleguen a Reino Unido y así detener la propagación 

de nuevas cepas del nuevo coronavirus desde el extranjero. 

Johnson presidirá una reunión de ministros de alto nivel para sopesar las opciones 

para exigir que los recién llegados se aíslen en hoteles. 

"Habrá un anuncio sobre este tema más tarde hoy", dijo este martes el ministro de 

Vacunas de Reino Unido, Nadhim Zahawi, a Sky News, advirtiendo que es 

demasiado pronto para que la gente piense en las vacaciones de verano. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/vacaciones-de-lujo-dubai-ofrece-viaje-con-vacuna-anticovid-incluida-6287695.html
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/se-unira-reino-unido-a-lista-de-paises-que-ordenen-cuarentena-a-viajeros-para-detener-propagacion-del-covid-19
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/se-unira-reino-unido-a-lista-de-paises-que-ordenen-cuarentena-a-viajeros-para-detener-propagacion-del-covid-19
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Estudiantes rurales piden no recortar presupuesto de Normales 

Integrantes de la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México, 

incluidos normalistas de Ayotzinapa, se concentraron en la glorieta del Ángel de la 

Independencia para marchar hacia las  oficinas del Sistema de Administración 

Tributaria (SAT). 

Protestan por el recorte presupuestal a la Educación Media y Superior, así como la 

marginación de las escuelas normales rurales hoy en día.  

 

 

 

Aprueba comisión del IEEBC reasignación de partidas presupuestales 

La Comisión Especial de Administración y Enajenaciones del Instituto Estatal 

Electoral de Baja California (IEEBC) celebró sesión de dictaminación en la que se 

aprobó por unanimidad el dictamen número 39, relativo a la reasignación de partidas 

presupuestales del presupuesto de egresos del IEEBC, correspondiente al periodo 

comprendido del 1 de enero al 31 de diciembre de 2021, aprobado por la XXIII 

Legislatura del Congreso del Estado. 

La presidenta de la Comisión, Graciela Amezola Canseco, recordó que el pasado 

mes de noviembre de 2020, el Consejo General aprobó el dictamen número 34 de 

esta comisión relativo al proyecto de presupuesto de egresos y su articulado, 

programa operativo anual, plantilla de personal, y sus tabuladores de percepciones 

incluyendo el financiamiento público a los partidos políticos, para el ejercicio fiscal 

2021, por la cantidad de $512’281,035.65 pesos, mismo que fue remitido al poder 

legislativo del Estado; sin embargo, el Congreso local aprobó la cantidad de 

$314’656,207.00 pesos. 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/estudiantes-rurales-piden-no-recortar-presupuesto-de-normales/1429050
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/624113/aprueba-comision-del-ieebc-reasignacion-de-partidas-presupuestales.html
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En México la población envejece; preocupa presión de pensiones a las finanzas 

públicas: CIEP 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el próximo 15 de 

enero de 2021 comenzará la entrega de pensiones para adultos mayores, las 

cuales tendrán un aumento del 3.3% de acuerdo al ajuste inflacionario al que se 

enfrenta el país en este principio de año. 

De acuerdo con el ajuste inflacionario, el incremento en las pensiones de “Bienestar” 

para adultos mayores será del 3.3%, según un acuerdo publicado en el Diario Oficial 

de la Federación.  
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https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/1/26/en-mexico-la-poblacion-envejece-preocupa-presion-de-pensiones-las-finanzas-publicas-ciep-249285.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/1/26/en-mexico-la-poblacion-envejece-preocupa-presion-de-pensiones-las-finanzas-publicas-ciep-249285.html
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA


                                                                                                                                                                                    

29 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

30 
 

 

 

FMI mejora pronóstico para economía de México en 2021; prevé que avance 4.3%, 

desde 3.5% 

La economía mexicana repuntará a 4.3 por ciento en 2021, estimó este martes el 

Fondo Monetario Internacional (FMI). 

La previsión es mayor a la presentada en octubre del año pasado, donde expuso 

que el avance sería de 3.5 por ciento. 

El resultado está apoyado en las mejores perspectivas para la economía de Estados 

Unidos, que se estima crezca 5.1 por ciento este año, 2 puntos más que lo previsto 

anteriormente, según el reporte Perspectivas Económicas Mundiales. 

 

 

FMI mejora a 4.3% su pronóstico para el PIB de México en 2021 

El Fondo Monetario Internacional revisó sus expectativas de crecimiento para el 

PIB de Estados Unidos y México, y ahora anticipa que la primera economía del 

mundo registrará un avance de 5.1% este año. 

Esta dinámica prevista para Estados Unidos, impulsada por el estímulo fiscal que 

planea inyectar el nuevo gobierno de Joe Biden, repercutirá de forma positiva en la 

actividad de México, a quien anticipan un rebote del Producto de 4.3 por ciento. 

 

 

Economía defiende inversión de Prisa 

La Secretaría de Economía (SE), que encabeza Tatiana Clouthier, acusó de uso 

indebido de un documento en el que revela que la cancelación del registro de la 

inversión neutra que Prisa tiene en el Sistema Radiópolis está en revisión y que 

depende, en gran medida, de que se depositen 107 millones 328 mil pesos para 

continuar con el proceso. 

Como reveló El Sol de México, la Comisión Nacional de Inversiones Extranjeras 

(CNIE) de la dependencia aceptó cancelar el registro de capital neutro que la 

española Prisa tiene en Radiópolis y que le permite tener el control de la empresa. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/fmi-mejora-pronostico-para-economia-de-mexico-en-2021-preve-que-avance-4-3-desde-3-5
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/fmi-mejora-pronostico-para-economia-de-mexico-en-2021-preve-que-avance-4-3-desde-3-5
https://www.eleconomista.com.mx/economia/FMI-mejora-a-4.3-su-pronostico-para-el-PIB-de-Mexico-en-2021-20210126-0038.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Estimulo-de-Biden-a-la-economia-otorgara-flexibilidad-al-manejo-de-deuda-Fitch-20210119-0091.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Estimulo-de-Biden-a-la-economia-otorgara-flexibilidad-al-manejo-de-deuda-Fitch-20210119-0091.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/secretaria-economia-defiende-inversion-de-prisa-radiopolis-6286763.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/prisa-pierde-control-de-radiopolis-secretaria-economia-cancelacion-registo-grupo-coral-6283092.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/prisa-pierde-control-de-radiopolis-secretaria-economia-cancelacion-registo-grupo-coral-6283092.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/prisa-pierde-control-de-radiopolis-secretaria-economia-cancelacion-registo-grupo-coral-6283092.html
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¡Pum! 20 millones de trabajadores de Google crean una alianza global de sindicatos 

Los empleados de Google de todo el mundo pretenden formar una alianza sindical, 

esto después de que los trabajadores del gigante de los motores de búsqueda 

formarán un sindicato para las oficinas de Estados Unidos y Canadá.  

El nombre del sindicato es Alpha Global, este se formó en coordinación con UNI 

Global Union, se trata de una federación sindical que representa a cerca de 20 

millones de trabajadores en todo el mundo. Este además dirige a sindicatos de EU, 

Alemania, Suiza, Suecia y el Reino Unido.  

 

 

Mujeres impulsan a la economía: Se eleva 15.7% su tasa de participación 

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer el Censo de 

Población y Vivienda de 2020, de acuerdo a los resultados en México se elevó 15.7 

por ciento la tasa de participación económica de las mujeres, en comparación con 

el 2010.  

El Censo tiene el objetivo de medir a la población residente en el país, así como las 

características económicas y socioculturales.  

 

 

Producción de crudo aligera caída, pero toca mínimo de 41 años 

La menor extracción de aceite desde 1979 reflejó el impacto del recorte productivo 

de México acordado en el seno de la OPEP; el registro nacional hiló 16 años de 

descensos. 

En el 2020, la producción nacional de crudo cayó 0.9% a 1.664 millones de barriles 

diarios en promedio, con lo que encadenó 16 años de descensos ininterrumpidos y 

se situó, además, en su nivel más bajo desde 1979, cuando se produjeron en el país 

1.461 millones de barriles diarios. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/empresas/pum-20-millones-de-trabajadores-de-google-crean-una-alianza-global-de-sindicatos/130373?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/economia/mujeres-impulsan-la-economia-se-eleva-157-su-tasa-de-participacion/130377
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Produccion-de-crudo-aligera-caida-pero-toca-minimo-de-41-anos-20210126-0022.html
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Choca Cofece con bancos por “daños al mercado” 

El Pleno de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece ) impuso una 

multa por un total de 35 millones 075 mil pesos a siete bancos y 11 personas físicas 

por manipular el mercado de bonos gubernamentales entre 2010 y 2013; sin 

embargo, las instituciones bancarias involucradas rechazaron la resolución, incluso 

informaron que tomarán medidas legales en contra del órgano regulador.  

La Cofece encontró evidencia de que los bancos Barclays Bank, Deutsche 

Bank,, Santander, Banamex, Bank of America, BBVA Bancomer, J.P. Morgan 11 

intermediarios financieros (traders), pactaron 142 acuerdos ilegales para vender o 

comprar a cierto precio, o no comercializar ni adquirir ciertos papeles de deuda 

gubernamental.  

 

 

 

Habrá recuperación frágil del trabajo tras graves: OIT 

El año pasado se perdieron 8.8% de las horas de empleo a nivel mundial debido a 

la pandemia, aproximadamente cuatro veces más que en la crisis financiera de 

2009, aunque se observan "señales tentativas" de recuperación, publicó la 

Organización Internacional del Trabajo (OIT). 

Las pérdidas en comparación con 2019 equivalen a 255 millones de puestos de 

trabajo a tiempo completo e incluyen un número "sin precedentes" de 114 millones 

de trabajadores que se suman a las listas de desempleo y otros cuya carga laboral 

se redujo debido a las restricciones. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/cofece-impone-multa-35-mdp-bancos-manipular-mercado-bonos-420905
https://www.razon.com.mx/mexico/organos-autonomos-ift-cofece-seran-respetados-senala-clouthier-420270
https://www.razon.com.mx/negocios/bancos-celebrar-decision-aplazar-discusion-ley-banxico-416387
https://www.razon.com.mx/negocios/bbva-mexico-sin-inversion-ningun-plan-reactivacion-economica-hara-crecer-al-pais-420491
https://www.contrareplica.mx/nota-Habra-recuperacion-fragil-del-trabajo-tras-graves-OIT202126145
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

 

Sánchez Cordero agradece al pueblo, presidentes y políticos por buenos deseos a 

AMLO 

Olga Sánchez Cordero, secretaria de Gobernación, encabezó sus segunda 

conferencia matutina en sustitución del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

quien se encuentra aislado por Covid-19. 

La funcionaria aprovechó para agradecer a la población mexicana por sus buenos 

deseos al mandatario mexicano. 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-26-de-enero-6287651.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/1/26/sanchez-cordero-agradece-al-pueblo-presidentes-politicos-por-buenos-deseos-amlo-249292.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/1/26/sanchez-cordero-agradece-al-pueblo-presidentes-politicos-por-buenos-deseos-amlo-249292.html


                                                                                                                                                                                    

34 
 

 

SOMOS 126 MILLONES DE MEXICANOS: INEGI 

En México, hasta el año pasado, la población ascendió a 126 millones 14 mil 

personas, de las cuales 15 millones tienen 60 años o más, lo que las coloca como 

población prioritaria para ser vacunada contra covid-19. 

Así lo informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) al presentar 

los resultados del Censo de Población y Vivienda 2020. De acuerdo con los datos, 

del total de la población en el país, 64 millones 540 mil personas son mujeres 

(51.2%) mientras que 61 millones 473 mil son hombres (48.8%). 

 

Quintana Roo, la entidad con más inmigrantes mexicanos, y Guerrero con más 

emigrantes 

Quintana Roo es la entidad con más inmigrantes mexicanos, mientras que Guerrero 

es el que cuenta con mayor emigrantes, de acuerdo con el Censo de Población y 

Vivienda del Inegi 2020. 

De acuerdo con los datos publicados este lunes, Quintana Roo cuenta con un saldo 

neto migratorio interno de 6.8 por ciento. 

El saldo neto migratorio interno es la diferencia entre inmigrantes y emigrantes. 

En tanto, en Guerrero hay más personas que emigran que las que inmigran, con un 

saldo neto migratorio de -4.2 por ciento. 

 

Línea 3 del Metro iniciará operaciones el 1 de febrero, asegura la directora del 

STCM 

Los trabajos para restablecer la operación de la Línea 3 del Metro, que va de Indios 

Verdes a Universidad, registran ya un avance de 40 por ciento, por lo que va en 

tiempo para reanudar servicio el próximo lunes 1 de febrero, como garantizó el 

Gobierno de la Ciudad de México. 

Así lo informó la directora general del Sistema de Transporte Colectivo (STC), 

Florencia Serranía, ayer, el día en que inició operaciones la Línea 1 (Observatorio-

Pantitlán) tras dos semanas suspendida después del incendio del pasado 9 de 

enero en el centro de control del Metro. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/dinero/somos-126-millones-de-mexicanos-inegi-censo-de-poblacion-y-vivienda-2020/1429101
https://www.excelsior.com.mx/dinero/somos-126-millones-de-mexicanos-inegi-censo-de-poblacion-y-vivienda-2020/1429101
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/quintana-roo-la-entidad-con-mas-inmigrantes-mexicanos-y-guerrero-con-mas-emigrantes
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/quintana-roo-la-entidad-con-mas-inmigrantes-mexicanos-y-guerrero-con-mas-emigrantes
https://www.razon.com.mx/ciudad/linea-3-metro-iniciara-operaciones-1-febrero-asegura-directora-stcm-420965
https://www.razon.com.mx/ciudad/linea-3-metro-iniciara-operaciones-1-febrero-asegura-directora-stcm-420965
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"Hay solidez en el caso", dice Sheinbaum por acusaciones contra Mauricio Toledo 

Luego de que la Fiscalía de la Ciudad de México informará que solicitará el 

desafuero del diputado federal Mauricio Toledo para ser investigado por el delito de 

enriquecimiento ilícito, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, confirmó que hay 

solidez en el caso ya que tiene certeza de las acciones de la fiscal Ernestina Godoy. 

  

“En su momento se solicitó información a la Contraloría (General de la Ciudad de 

México), el enriquecimiento ilícito está dado por inmuebles y cuentas que no se 

justifican sus montos dado los ingresos que tuvo como diputado local y federal y 

como alcalde. El primer paso es solicitar el desafuero, y la continuidad de la propia 

Fiscalía para la orden de aprehensión en caso que lo otorgue el Tribunal Superior 

de Justicia por enriquecimiento ilícito”. 

 

Respaldan en Coyoacán investigación contra Mauricio Toledo 

"¡Todo Coyoacán a favor del desafuero de Toledo!" fue el mensaje que ayer se 

esparció en redes sociales y chats vecinales tras la investigación emprendida en 

contra del exdelegado, Mauricio Toledo. 

Vecinos de los Pedregales, Del Carmen, Villa Coyoacán, Barrio San Lucas y otras 

colonias de Coyoacán que han denunciado en varias ocasiones los malos manejos 

a cargo de Toledo y que fueron heredados a los alcaldes que lo relevaron, 

reactivaron los reclamos para presionar el desafuero. 

 

Paquita la del Barrio buscará diputación por Movimiento Ciudadano en Veracruz 

Este lunes se confirmó la incursión de Paquita la del Barrio en la política 

veracruzana pues buscará la candidatura a la diputación local por el distrito de 

Misantla por el partido Movimiento Ciudadano. 

En conferencia de prensa, donde fue presentada oficialmente, señaló que aceptó la 

invitación por amor, y porque hay personas detrás de ella que le enseñarán a 

trabajar en la política. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/hay-solidez-en-el-caso-dice-sheinbaum-por-acusaciones-contra-mauricio-toledo
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/hay-solidez-en-el-caso-dice-sheinbaum-por-acusaciones-contra-mauricio-toledo
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/respaldan-en-coyoacan-investigacion-contra-mauricio-toledo-fuero-enriquecimiento-ilicito-corrupcion-6287509.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/republica/politica/paquita-la-del-barrio-buscara-diputacion-movimiento-ciudadano-misantla-veracruz-6279476.html
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Posponen audiencia de Jorge Luis Lavalle Maury por caso Odebrecht 

De última hora se pospuso la audiencia de imputación de cargos contra el 

exsenador de la República, Jorge Luis Lavalle Maury, la cual se tenia prevista para 

éste martes. 

El panista será imputado de los delitos de asociación delictuosa, cohecho y lavado, 

esto con base en la indagatoria FED/SEIDF/CGI-CDMX/865/2020, iniciada tras la 

denuncia de Emilio Lozoya el 11 de agosto pasado. 

El exdirector de Pemex acusó a Lavalle y 15 ex funcionarios más de alto nivel de 

recibir millonarios cantidades para aprobar la reforma energética, derivado del Caso 

Odebrecht. El exdirector de Pemex dijo que entregó más de 500 millones de pesos 

en sobornos. 
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Juicio contra Trump ya está en el Senado; avanza impeachment en EU 

El Senado de Estados Unidos recibió ayer los cargos que acusan al presidente 

Donald Trump de incitar a la insurrección, en un siguiente paso del proceso de 

destitución al exmandatario. 

Los congresistas demócratas designados fiscales para el juicio político presentaron 

formalmente el acta de acusación en el Senado, marcando la apertura oficial del 

proceso. 

 

Dimite Giuseppe Conte, primer ministro de Italia 

Giuseppe Conte dimitió este martes como primer ministro de Italia, según el 

diario La Reppublica. 

Conte presidió una reunión de gabinete a las 9:00 horas de Roma y luego se dirigió 

a la oficina del presidente Sergio Mattarella para dimitir formalmente, según un 

comunicado del Gobierno. 

El jefe de estado, que supervisa los intentos de forjar nuevos gobiernos, mantendrá 

una ronda de conversaciones con los líderes del partido antes de nominar a alguien 

para forjar una nueva coalición, según el comunicado. 

 Primer ministro de Italia, Giuseppe Conte, renuncia al cargo  El Heraldo de México 

 

Condenan a 8 años de cárcel por peculado a Jorge Glas, ex vicepresidente de 

Ecuador 

Quito. Jorge Glas, quien fue vicepresidente del ex mandatario Rafael Correa, fue 

condenado ayer a ocho años de cárcel por mal uso de fondos públicos en un 

contrato petrolero. 

Un tribunal determinó “declarar la culpabilidad” de Glas por “el delito de peculado”. 

Glas fue encontrado culpable junto con otros implicados como los ex ministros de 

Energía Wilson Pástor y Carlos Pareja. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/juicio-contra-trump-ya-esta-en-el-senado-avanza-impeachment-en-eu/1429105
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/dimite-giuseppe-conte-primer-ministro-de-italia
https://www.repubblica.it/politica/2021/01/26/news/crisi_governo_procedura_formazione_nuovo_governo-284178532/?ref=RHTP-BH-I284170173-P2-S1-T1
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/1/26/primer-ministro-de-italia-giuseppe-conte-renuncia-al-cargo-249284.html
jornada.com.mx/notas/2021/01/26/mundo/condenan-a-8-anos-de-carcel-por-peculado-a-jorge-glas-ex-vicepresidente-de-ecuador/
jornada.com.mx/notas/2021/01/26/mundo/condenan-a-8-anos-de-carcel-por-peculado-a-jorge-glas-ex-vicepresidente-de-ecuador/
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Hombre ataca con cuchillo a varias personas en Fráncfort, Alemania; hay heridos 

Un hombre con un cuchillo atacó e hirió a varias personas en la ciudad 

de Fráncfort este martes por la mañana antes de ser detenido, informó la policía 

alemana. 

Añadió que ninguna de las víctimas tenía heridas que amenazaran su vida. Una 

portavoz de la policía indicó que la investigación aún estaba en curso y que no 

podían revelar ningún detalle sobre el atacante. Tampoco sabía cuántas personas 

resultaron heridas. 

La televisora local Hessenschau informó que el ataque ocurrió cerca de la principal 

estación de trenes de la ciudad y que las víctimas fueron trasladadas a hospitales 

cercanos. 
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2021 será un año difícil para las finanzas públicas 

JULIO ALEJANDRO MILLÁN 

El próximo viernes, el Inegi revelará la estimación oportuna del PIB para el cierre 

del cuarto trimestre de 2020 y en Consultores Internacionales, S.C. hemos estimado 

una caída de -7.7%, con lo que el año cerrará con una contracción en el PIB de 

alrededor de -9.1%. El resultado, si bien es esperado y no genera ninguna sorpresa, 

dadas las condiciones, de la economía nacional deberá ser un elemento para 

considerar en las estimaciones y previsiones de finanzas públicas en los siguientes 

meses y años. 

Prácticamente no ha habido un componente en la economía que no haya sido 

afectado por la crisis económica, uno de los más importantes ha sido el consumo 

privado que en los primeros tres trimestres del año se contrajo 11%, lo que significó 

regresar a los valores identificados en 2010. 

En términos de políticas públicas, el consumo privado es la base del Impuesto al 

Valor Agregado (IVA) y del Impuesto Especial de Bienes y Servicios (IEPS). Según 

datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), entre enero y 

noviembre de 2020 se recaudaron por concepto de IVA 826 mil 262 millones de 

pesos (a precios de 2018), lo que significó un crecimiento de 0% respecto de lo 

observado en 2019 y caída de -4% respecto de 2018, cuando en el mismo periodo 

se habían recaudado 856 mil 474 millones de pesos (a precios de 2018). De manera 

similar con el IEPS, en este periodo se observó una contracción de -3.6%. 

El resto de los componentes asociados a la economía y a su crecimiento, como 

inversión y comercio exterior, están estrechamente vinculados al aparato productivo 

y comercial del país, esto es, aquellos que contribuyen con el Impuesto Sobre la 

Renta (ISR). Según datos de la SCHP, entre enero y noviembre de 2020, se registró 

un aumento de 0.8% en la recaudación de este impuesto, a lo que debe 

considerarse que en los primeros meses del año la autoridad logró recuperar pagos 

extemporáneos de grandes contribuyentes por varios miles de millones de pesos. 

Ante resultados moderados y a la baja en los principales ingresos tributarios y una 

fuerte contracción en los no tributarios, del orden de -13.9% en los primeros 11 

meses del año, en total se ha registrado en los ingresos del sector público una 

disminución superior a mil millones de pesos respecto al año anterior. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/julio-alejandro-millan/2021-sera-un-ano-dificil-para-las-finanzas-publicas
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En consecuencia, el gasto público se ha visto presionado, debiendo redireccionar 

hacia las consideradas áreas prioritarias, principalmente en salud y gasto social, a 

costa de disminuir el gasto de capital y otros asociados al desarrollo económico. 

Aun así, el saldo en el balance público entre enero y noviembre de 2020 llegó a -

373 mil 826 millones de pesos (a precios de 2018), 1.3 veces mayor al observado 

en el mismo periodo del año anterior. 

Considérese que, en 2021, las condiciones económicas no serán completamente 

favorables, si bien, esperamos un crecimiento en la economía de entre 1.9% y 3.0%, 

esto no será suficiente para compensar las afectaciones observadas en 2020. Hay 

que recordar que se perdieron más de un millón de empresas, 650 mil empleos 

formales y que una buena parte de las empresas que se mantuvieron con vida 

operaron y posiblemente operarán con pérdida en los meses siguientes. El consumo 

se mostrará restringido por los bajos ingresos de los hogares y los ingresos no 

tributarios, principalmente procedentes de la extracción y exportación de petróleo 

no parecen tener una dinámica favorable, sin considerar nuevos eventos restrictivos 

a la producción a causa de la pandemia. 

Por otro lado, el gasto público permanecerá presionado en materia de salud, 

asistencialismo y proyectos bandera. El horizonte luce complicado para los 

hacedores de política pública, que seguramente estarán pensando en nuevas 

estrategias de fiscalización e incluso para hacer reformas mucho más profundas, 

que saldrán a la luz luego de las elecciones. 

 *Presidente de Consultores Internacionales, S.C. 
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HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA 

En su primer telefonema con Biden, AMLO defendió a Trump 

Lo primero que quiero decirle es que yo no soy Trump. Con esa frase abrió la 

conversación el presidente electo de Estados Unidos, Joe Biden, en un claro afán 

por relajar el tono protocolario de la llamada telefónica y definir su posición. 

Biden no esperaba que, del otro lado de la línea, el presidente de México no sólo no 

recogiera el comentario divertido, sino que asumiera con seriedad la defensa del 

mandatario norteamericano saliente. López Obrador contestó sobriamente a Biden: 

pues yo debo decirle que con el presidente Trump tuvimos una gran relación, él 

siempre nos respetó mucho. 

Ese fue el primer intercambio directo entre Biden y López Obrador, a través de la 

traducción oficial, según me confirman fuentes que tuvieron acceso al contenido de 

la llamada telefónica que sucedió el pasado sábado 19 de diciembre. El presidente 

de México se encontraba de gira por el sureste, en compañía de su canciller Marcelo 

Ebrard.  

 

EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

Los calcinados de Tamaulipas 

El viernes pasado un hombre reportó que se habían escuchado disparos y que más 

tarde vio alzarse una humareda en un poblado remoto de Camargo, Tamaulipas. El 

hombre dijo que se acercó al lugar y halló una camioneta calcinada. 

En una brecha rodedada de maleza, la policía encontró no una, sino dos camionetas 

calcinadas. Cada una a 50 metros de la otra. Comenzaba a oscurecer. Los 

vehículos todavía humeaban y el metal seguía estando caliente. 

En una de las camionetas había un conjunto de cuerpos humanos chamuscados. 

Según un testigo, la carne de las víctimas aún seguía humeando. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
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SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

Se le juntan enemigos a Corral y le cierran paso al 2024 

El resultado del proceso interno del PAN para definir su candidatura a gobernador 

en Chihuahua, en el que resultó ganadora por abrumadora mayoría la 

alcaldesa María Eugenia Campos, representa un duro revés para Javier Corral 

Jurado y para su candidato Gustavo Madero y también parece ser el fin de las 

aspiraciones presidenciales del gobernador chihuahuense. Corral buscó a toda 

costa, incluso con denuncias penales por presunta corrupción y utilizando 

políticamente a la Fiscalía estatal, frenar a Maru Campos, con lo que terminó por 

victimizar a la alcaldesa de la capital que, apoyada por el panismo local y por los 

principales grupos y figuras del panismo nacional, incluso por el expresidente Felipe 

Calderón, terminó por derrotar holgadamente al gobernador y abollarle por completo 

su proyecto político. 

Y es que a Corral se le juntaron enemigos de todos los signos políticos que vieron 

en la elección interna del panismo la oportunidad de cobrarle facturas y ofensas al 

gobernador y para ello apoyaron de distintas maneras a la alcaldesa de Chihuahua. 

Desde los grupos internos del PAN interesados en la sucesión presidencial de 2024 

que aprovecharon la oportunidad para asestarle un golpe letal a Corral Jurado, 

hasta grupos priistas a los que acusó y persiguió judicialmente con el controvertido 

fiscal César Augusto Peniche, o incluso se habla personajes de la 4T que decidieron 

darle un empujón a Maru Campos con tal de cortarle las alas al mandatario estatal 

que se enfrentó abiertamente con el presidente López Obrador y con su gobierno 

en el conflicto por el agua de la Presa “La Boquilla”, del cual en el gabinete culpan 

totalmente al gobernador, al que acusan de haber violado acuerdos con la Segob y 

con Conagua para azuzar a los ejidatarios contra la Federación y crear una crisis 

que le permitiera posicionarse como “defensor del agua de Chihuahua”. 
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HISTORIAS DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

La cuarentena de AMLO y Slim 

La vida ha unido y desunido a López Obrador y a Slim  

El poder político y el poder económico están en cuarentena. Los máximos 

representantes de los dos poderes que le dan estabilidad a México están 

contagiados de Covid-19, el implacable virus que una vez más muestra que no 

respeta estatus ni condición social. El domingo, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador anunció que contrajo el coronavirus y ayer un hijo del magnate Carlos Slim 

Helú lo dio a conocer a través de Twitter. 

Pese a la coincidencia en el tiempo, en la etapa más virulenta y mortal del Covid-19 

en el país, ambos se reportan con síntomas menores y con una evolución favorable 

en su estado de salud. Sin embargo, vale la pena reflexionar en tres temas 

importantes: primero, la forma en la que la pandemia ha trastocado la vida de todos 

los habitantes del planeta, en la que nadie, por más poderoso que sea, puede evitar 

contagiarse; segundo, la necesidad de una mayor y mejor coordinación 

internacional y local para producir, distribuir y aplicar de manera expedita y 

equitativa la vacuna contra el Covid-19; y tercero, la interrogante de si México está 

preparado para administrar un riesgo como el que significa que los dos hombres 

más poderosos del país estén infectados de un virus que ha matado a más de 2 

millones 130 mil personas en el mundo. 

 

SACAPUNTAS 

Está de regreso 

Luego de varios días en aislamiento y de seguir las indicaciones médicas, el vocero 

de la Presidencia, Jesús Ramírez, regresó a sus labores en el gobierno federal. Lo 

hace en un momento crucial en el que debe asistir en las mañaneras a la secretaria 

de Gobernación, Olga Sánchez, quien sustituirá al menos dos semanas al 

presidente López Obrador, que se mantiene en cuarentena. 

Mensajes de aliento 

Muestras de civilidad dieron diversos actores de la vida política mexicana al 

expresar mensajes de apoyo y solidaridad con el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, tras conocerse que dio positivo a COVID-19. Las iglesias, evangélica y 

católica, hicieron su parte, al convocar a una oración por el primer mandatario. 

  

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA  

AMLO y Slim, con Covid 

Del bicho pandémico, no hay dinero, mando, fuerza moral o espiritual que salve a 

nadie en un descuido. ¡Ni a los más poderosos!  

El hombre en términos políticos más importante del país: el presidente Andrés 

Manuel López Obrador; y el hombre más rico de México, Carlos Slim Helú, se han 

contagiado de COVID-19. Y en tiempos muy cercanos uno del otro. 

AMLO (67 años) comenzó con los síntomas este fin de semana —el sábado—, 

durante su gira por Nuevo León y San Luis Potosí. El domingo, al caer la tarde, lo 

informó en sus redes sociales, y desde ese momento se encuentra resguardado en 

sus habitaciones en Palacio Nacional, aunque sigue trabajando lo imprescindible a 

distancia. 

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Sin titubeos. Un día después de anunciar que tiene covid con síntomas leves, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador informó que México tendrá acceso a 24 

millones de vacunas rusas Sputnik V. El mandatario destacó la conversación que 

tuvo con su homólogo ruso, Vladimir Putin, quien “se mostró genuinamente 

afectuoso”. Además de agradecer la ayuda para adquirir las dosis, lo invitó a visitar 

México. La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, detalló que el 

Presidente “es un servidor comprometido con el pueblo de este gran país, por lo 

que, incluso en estas circunstancias, sigue dirigiendo a distancia los esfuerzos de 

la 4T de la vida pública de México. El presidente de todos es uno: Andrés Manuel 

López Obrador. Está en pleno ejercicio de sus funciones”, aseveró. Nadie lo duda. 

Lo suyo es resolver. 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/1/26/amlo-slim-con-covid-249229.html
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Gobierno de uno 

Sucedió el 14 de marzo de 1975. En su única visita a Ciudad Universitaria, el 

presidente Luis Echeverría fue increpado por los estudiantes, a lo que éste 

respondió acusándolos de ser “fascistas” y de estar “manipulados por la CIA”. 

Tal alboroto se armó, que el mandatario tuvo que ser sacado por la puerta trasera 

del auditorio de la Facultad de Medicina y huir hacia el estacionamiento. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

AMLO, covid y teoría del complot 

Cuando se están viviendo en México las peores cifras de la pandemia, el 

presidente López Obrador enfermó de covid. Según la información oficial, su estado 

es estable, con síntomas similares a los de una gripe normal. Es atendido por un 

equipo de especialistas y está aislado en una habitación en Palacio Nacional. 

Inmediatamente después de que se diera a conocer que el presidente López 

Obrador había enfermado, estalló en las redes una fiebre de teorías de la 

conspiración donde se aseguraba que no había tal enfermedad y todo tipo de 

sinsentidos. Siempre hay que recordar a Adolfo Bioy Casares: “el mundo atribuye 

sus infortunios a las conspiraciones y maquinaciones de grandes malvados. 

Entiendo que se subestima la estupidez”. 

 

ALICIA SALGADO 

CNA: desafíos en puerta 

¿Qué pasa con Vicente Gómez Cobo, que está echando lodo donde nadie pide 

barro y estiércol donde no hay huerto? Vicente Gómez es productor lechero y se 

integró al Consejo Nacional Agropecuario (CNA) cuando ganó la presidencia de la 

Asociación Nacional de Ganaderos Lecheros (ANGLAC), organización en la que 

tuvo la presidencia por casi 8 años. 

Cuando la membresía no lo apoyó y, de hecho, salió en medio de un proceso judicial 

que le mandató dejar la Asociación, integró la Federación Panamericana de 

Lechería (Fepale), de la que ha sido su único presidente y lleva 6 años al frente y, 

en gran parte, los amigos lecheros dicen que por él se dividió el sector. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/gobierno-de-uno/1429111
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/amlo-covid-y-teoria-del-complot/1429113
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/cna-desafios-en-puerta/130394


                                                                                                                                                                                    

46 
 

DAVID PARAMO 

Caballo de Troya 

Como si los miembros de la junta de gobierno de la Cofece estuvieran dándole 

argumentos a quienes creen que su autonomía es cara y absurda, finalmente ayer 

informaron, luego de una semana de filtraciones, que sancionarían a un grupo de 

bancos y operadores del mercado de dinero por presuntas prácticas indebidas en 

contra de la competencia. 

1.- Los presuntos hechos ocurrieron entre 2010-13 y fueron sancionados, en su 

momento, por la CNBV luego de una investigación. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1. Este 2021, Santander México, encabezado por Héctor Grisi, se convertirá en el 

primer empleador del sector privado en Querétaro. Llegará a 10 mil colaboradores, 

así como a una inversión acumulada de más de 2,600 millones de pesos en la 

entidad. En el desarrollo Distrito Querétaro, que está ubicado junto al Contact Center 

del banco, tendrá un nuevo edificio con 32 mil metros cuadrados, el cual contará 

con tres niveles de oficinas y áreas de servicios tales como un auditorio para 260 

personas, 79 salas de juntas, 244 espacios colaborativos, 17 salas de capacitación, 

un comedor corporativo y más de mil cajones de estacionamiento. Santander 

albergará en el edificio a dos mil 600 colaboradores a partir de julio de 2021. 

 

JOSÉ YUSTE 

Slim, con covid; trae vacuna de AstraZeneca y hospital... 

Carlos Slim Helú, quien en dos días cumplirá 81 años, lamentablemente se contagió 

de covid-19. Su hijo, Carlos Slim Domit, dio a conocer la noticia vía Twitter: “Les 

comento que mi papá, de manera preventiva, asistió al Instituto Nacional de 

Nutrición para análisis clínicos, monitoreo y tratamiento oportuno, está muy bien y 

ha tenido una evolución muy favorable al covid a más de una semana de síntomas 

menores”. 

Al ingeniero le deseamos pronta recuperación. 

Y, muy a su estilo, el presidente honorario de Grupo Carso prefirió ir al Instituto 

Nacional de Nutrición. Así como ha preferido tener su residencia permanente en la 

Ciudad de México. 

 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/caballo-de-troya/130390
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/130391
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/slim-con-covid-trae-vacuna-de-astrazeneca-y-hospital-citibanamex/130389


                                                                                                                                                                                    

47 
 

MARICARMEN CORTES 

Cofece: polémicas multas a siete bancos 

Finalmente, la Comisión Federal de Competencia Económica, que 

preside Jana Palacios, hizo pública una de sus más polémicas resoluciones: la 

multa por 35.7 millones de pesos a Barclays, Deutsche Bank, Santander, 

Citibanamex, Bank of America, BBVA Bancomer, JP Morgan y 11 traders por 

supuestas operaciones de colusión en el mercado secundario de valores 

gubernamentales. 

En total, las multas a los siete bancos ascienden a 28.7 millones de pesos porque 

la Cofece estimó un daño de 29 mdp, aunque se consideran multas muy bajas frente 

a las que se impusieron en Estados Unidos, también por manipulación en el 

mercado secundario de deuda. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

El virus parejo, no perdona 

Pues se agotaron los detentes y todo el rollo que echaron durante meses sobre 

la inmunidad del Presidente contra el coronavirus, por su fuerza moral. El domingo 

por la noche confirmó su positivo al covid que debió estar activo, al menos, desde 

el viernes que dio la mañanera en Palacio, viajó en vuelo comercial a Monterrey, 

donde habló con Joe Biden acompañado de Marcelo Ebrard, Alfonso Romo y la 

intérprete oficial Lilia Rubio, todos sin cubrebocas, y así cenó con los diez más ricos 

de la comarca y Tatiana Clouthier. Por la mañana tomó café con la candidata de 

Morena al gobierno de Nuevo León, Clara Luz Flores, sin sana distancia ni 

protección facial, al igual que luego con el gobernador de esa entidad. 

Por la tarde viajó por carretera a San Luis Potosí acompañado del jefe de su 

ayudantía, Daniel Assaf, y su chofer Roberto Rojas, de acuerdo con mi compañera 

de Radio Fórmula Andrea Meraz. 
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TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que los crédulos gobernadores del PAN dieron a conocer la respuesta que 

recibieron de AstraZeneca y Pfizer una vez que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador autorizó que ellos o las empresas privadas compren vacunas: “no hay 

disponibilidad en la producción”. Así que les dijeron que se den otra vuelta por ahí 

de 2022, pero como las cosas están tomando giros inesperados, la autoridad federal 

ya se blindó y publicó en el Diario Oficial de la Federación que quienes logren la 

adquisición tendrán que presentar los contratos, informar la cantidad de dosis 

adquiridas y respetar el calendario con el fin de evitar duplicidades y contratiempos. 

Que por primera vez el Congreso General sesionará en modalidad virtual el 1 de 

febrero para abrir su nuevo periodo ordinario, pues el volumen de contagios no cede 

en Ciudad de México y nadie quiere correr el riesgo de concentrar a 500 diputados 

y 128 senadores en el recinto de San Lázaro. Por acuerdo de los órganos de 

gobierno de la Cámara de Diputados, el lunes solo estarán presentes en el recinto 

los integrantes de la Mesa Directiva, encabezados por Dulce María Sauri, mientras 

que el resto de legisladores participará desde sus casas u oficinas en forma 

telemática. 

 

CARLOS PUIG 

La otra tragedia y el mundo que viene 

El año que viene, cuando la vacunación comience a ser una realidad en el mundo, 

cuando se empiece a caminar con menos miedo y llenos de tristeza por las vidas 

perdidas, cuando las actividades a las que estábamos acostumbrados se parezcan 

en algo a lo que conocimos, el panorama económico será tristísimo. 

En un mundo marcado por la desigualdad, éste será aún más desigual. Y los 

avances que en esa materia se habían hecho en los últimos tiempos se habrán 

desvanecido. Estas son algunas de las conclusiones del estudio que ayer presentó 

Oxfam titulado “El virus de la desigualdad”. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_912
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

En el pico de la pandemia 

La noticia de que el presidente López Obrador tiene covid ratifica los augurios: la 

pandemia está en su pico y en todos los ámbitos. 

Desde luego deseamos pronta recuperación al Presidente, que sus síntomas se 

mantengan bajos y las secuelas sean mínimas. Pero el mensaje de su contagio es 

potente: si le dio al Presidente, le puede dar a cualquiera. 

 

CARLOS MARIN 

Además de fallida, campechaneada 

El presidente López Obrador está resintiendo en carne propia el desastroso manejo 

de la lucha contra la pandemia. 

De menor prominencia pero grave también es la incomprensible y anticipada 

vacunación de profesores en Campeche. 

 

 

 

CONFIDENCIAL 

De contagios y bajas 

Entre las más de 50 personas con las que tuvo contacto el presidente López 

Obrador en su gira por San Luis Potosí, brotó ayer el primer contagio, el del 

comandante de la 12a Zona Militar en San Luis Potosí, Guzmar Ángel González, 

quien habría dado positivo a una prueba antigénica tras la visita presidencial. De 

ahí que se haya activado el protocolo de seguimiento para todos los que convivieron 

con el titular del Ejecutivo, desde el gobernador Juan Manuel Carreras, hasta 

personal que trabaja en el restaurante y hotel donde se hospedó. Si bien puede que 

el contagio sea mera coincidencia, el comandante se sumó a la cifra de la Secretaría 

de la Defensa Nacional, que hasta finales del año pasado registraban 5 mil 200 

militares afectados y 143 bajas. 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/en-el-pico-de-la-pandemia
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/ademas-de-fallida-campechaneada
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ENRIQUE QUINTANA 

El espejo en el que nos vemos cada década 

Imagine por un momento que en su casa no tiene espejos y que solo le es 

posible verse reflejado en uno de ellos cada diez años. 

Seguramente se va a encontrar con una imagen que no le va a gustar en múltiples 

aspectos, aunque puede ser que le satisfaga en otros. 

 

DARÍO CELIS 

El Principito se queda sin balas 

Hoy iba a ser un día clave para Emilio Lozoya Austin. De haberse dado la audiencia 

que se aplazó a última hora, en la que un juez de control pudo haber imputado al ex 

senador panista Jorge Luis Lavalle los ilícitos que el ex director de Pemex, Emilio 

Lozoya Austin denunció, se hubiera abierto la caja de Pandora. 

El gobierno de la 4T tendría cancha libre para judicializar otros expedientes que 

involucran desde a Ricardo Anaya hasta Enrique Peña, pasando por cercanísimos 

colaboradores de éste y varios ex legisladores. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

El irresponsable Gatell 

Hugo López-Gatell no viene en picada. Ya cayó. El subsecretario de Salud, a quien 

el presidente Andrés Manuel López Obrador le entregó su fe y el destino sanitario 

con el manejo de la crisis de la pandemia del coronavirus, está en una espiral 

descendente desde hace varias semanas, tras perder las batallas por las vacunas 

con el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, y los gobernadores, y 

con la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, en el caso de 

las pruebas masivas. La única pelea que ganó es la que probablemente tiene 

enfermo de Covid a López Obrador: que el cubrebocas no servía para nada. Hoy 

tendrá que tragarse todas las sandeces acientíficas que expresó López-Gatell. 
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SALVADOR CAMARENA 

Sánchez Cordero, a su casa 

Que un presidente contraiga Covid-19 estresa a cualquier país. Más al nuestro, 

donde el mandatario concentra en su persona todos todos los reflectores. La 

enfermedad de Andrés Manuel López Obrador es un motivo de preocupación que 

no debe convertirse en alarma. Informar al respecto no sólo es obligado, sino que 

debe hacerse con mensajes precisos que generen certidumbre. La secretaria de 

Gobernación ayer en la mañanera fue todo lo contrario a una comunicadora eficiente 

y eficaz: no supo responder correctamente ni el lugar en que el Presidente guarda 

reposo. 

Si el presidente López Obrador quiere mantener en el cargo a Olga Sánchez 

Cordero entenderemos que da más peso a los símbolos –exministra de la Corte y 

primera mujer en Segob– que a la realidad: toda organización requiere buenos 

bateadores emergentes; la actual secretaria no lo es y ayer lo demostró, pues en 

términos prácticos el vocero Jesús Ramírez le tuvo que corregir o de plano soplar 

respuestas a preguntas sobre la salud del Presidente que era obvio que se le harían 

este lunes. 

 

 

 

Pepe Grillo 

La Cofepris existe 

El plan de vacunación tiene una variante que el gobierno federal no controla, la 

disponibilidad de vacunas en el mercado. 

De ahí el súbito interés por la vacuna rusa Spuntnik V, que hasta hace pocas 

semanas no se consideraba una opción concreta. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/sanchez-cordero-a-su-casa
https://www.cronica.com.mx/notas-la_cofepris_existe-1175764-2021
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Federico Arreola 

¿Por qué AMLO no se vacunó antes que el resto de los mexicanos? 

El Financiero cuenta en sus páginas con la participación de muy buenos y muy 

malos columnistas. Entre los que valen la pena —quizá sea el mejor en tal 

periódico— está Darío Celis, normalmente un hombre bien informado. 

Pocas veces dudo de la información que proporciona el señor Celis, quien hace su 

trabajo con seriedad y profesionalismo, es decir, investiga antes de publicar algo. 

 

 

Romina Román Pineda 

Alertan sobre impacto por "remesas de bolsillo" 

A pesar de que el Secretario de Hacienda, Arturo Herrera y Alejandro Diaz de León, 

gobernador del Banco de México, buscan cerrar las puertas a posibles reformas al 

la Ley del Instituto Central, hay un grupo de analistas que advierten riesgos por las 

llamadas remesas de bolsillo. 

Desde hace varios años diversos especialistas alertaron que el problema de los 

dólares en efectivo en varias comunidades del país no es un asunto menor y 

estiman que se reciben cerca de 4 mil millones de dólares cada año a través de 

prácticas que si bien son legítimas, no se registran ni dejan huella en el sistema 

financiero mexicano. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-por-que-amlo-no-se-vacuno-antes-que-el-resto-de-los-mexicanos.html
https://lasillarota.com/opinion/columnas/alertan-sobre-impacto-por-remesas-de-bolsillo/479155
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Rozones 

Noroña y el pasado morenista 

Nos comentan que los viejos compañeros de lucha de Gerardo Fernández 

Noroña registraron ayer las declaraciones que éste hizo para arropar a Mauricio 

Toledo, de quien la Fiscalía General de Justicia de la CDMX pidió su desafuero. No 

gustó nada que dijera que en esa acción “nos parece que hay persecución política”. 

Y es que, nos comentan, a esos viejos compañeros les vino a la mente un mitin de 

2018 en el que participó el legislador en solidaridad con la entonces 

candidata Claudia Sheinbaum, a propósito de una agresión que sufrió durante su 

campaña y de la que se señaló como responsable a Toledo. Frente al atril, el petista 

dijo entonces que Toledo “debe ser desaforado y enviado a la cárcel, que es el lugar 

que le corresponde…”, mientras la gente le aplaudía. Ahí estaban la propia 

Sheinbaum, Alejandro Encinas y el padre Solalinde. Pero el tiempo pasó y, nos 

dicen, Noroña cambió de horizontes. Uf. 

 

Javier Solórzano 

Un rudo llamado de atención 

Las probabilidades de que el Presidente se contagiara de Covid tarde que temprano 

siempre estuvieron latentes. Este fin de semana el propio López Obrador dio a 

conocer que había sido contagiado, “los síntomas son leves, pero ya estoy en 

tratamiento médico”. 

Lo más importante es que el Presidente pueda lo más pronto posible superar este 

momento. Sin filias y fobias entendamos la relevancia que tiene un personaje de 

esta naturaleza y más en función de lo que se ha convertido para millones de 

personas. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/norona-pasado-morenista-421026
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/rudo-llamado-atencion-421027
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Bibiana Belsasso 

El PES por su boca muere 

Hace unos días, Hugo Eric Flores, presidente del Partido Encuentro Solidario (PES), 

anunció que cedería sus espacios en televisión, de las señales multiprogramadas, 

para que las niñas y niños de México no vieran interrumpidas sus clases con 

propaganda política. 

Es una mentira enorme, la mayoría de esos canales de televisión se abrieron 

específicamente para la educación a distancia y resulta que no tienen espacios 

publicitarios durante las clases, excepto Canal 11, el canal de la televisión pública. 

 

Ángeles Aguilar 

Ignorada educación, presupuesto sin avance y más deserción 

La chicharra… El pasado fin de semana se celebró el Día Internacional de la 

Educación, asignatura en la que desafortunadamente persiste un enorme retraso. 

Ayer el Inegi, al mando de Julio Santaella, dio a conocer el Censo 2020, la brújula 

para conocer el rumbo del bienestar de la población mexicana. 

 

Arturo Damm 

IGAE 

Para responder correctamente hay que tener en cuenta, para empezar, que el 

crecimiento de la economía se mide por el comportamiento de la producción de 

bienes y servicios. 

Para continuar hay que tener presente que el problema económico de fondo es la 

escasez, el hecho de que no todo alcanza para todos, menos en las cantidades que 

cada uno quisiera, y mucho menos gratis, y que una de las condiciones que debe 

cumplirse para minimizarlo es que se produzca y ofrezca la mayor cantidad posible 

de satisfactores. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/pes-boca-muere-420996
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/ignorada-educacion-presupuesto-avance-desercion-420997
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/igae-421008
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Marco A. Mares 

Colusión en la banca: Cofece 

Luego de tres años de investigaciones, la Comisión Federal de Competencia 

Económica (Cofece) comprobó que siete bancos internacionales que operan en 

México y 11 operadores se coludieron para manipular el mercado secundario de 

deuda soberana entre 2010 y 2013. 

El órgano regulador decidió aplicarles una multa total por más de 35 millones de 

pesos. 

 

 

La gran Carpa 

Domador 

Tras la renuncia de Tonatiuh Bravo Padilla como coordinador de Movimiento 

Ciudadano en la Cámara de Diputados, la diputada Fabiola Loya Hernández asumió 

la coordinación de la bancada. El dirigente nacional del partido, Clemente 

Castañeda, agradeció a Bravo por su “profesionalismo y capacidad en la 

coordinación” de la bancada. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Colusion-en-la-banca-Cofece-20210126-0020.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210126-0028.html
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Dinero 

El próximo jueves Carlos Slim Helú cumplirá 81 años. Desafortunadamente, ha 

contraído el Covid-19. Su hijo mayor, Carlos, lo informó así ayer en Twitter. “Les 

comento que mi papá, de manera preventiva, asistió al Instituto Nacional de 

Nutrición para análisis clínicos, monitoreo y tratamiento oportuno. Está muy bien y 

ha tenido una evolución muy favorable al Covid a más de una semana de síntomas 

menores”. Pesarosa coincidencia que el presidente López Obrador se encuentre en 

la misma condición, son los personajes poderosos de la política y el dinero. 

Comparten también la experiencia de una afección cardiaca que superaron años 

atrás, la afición por el beisbol y son cuidadosos en extremo con sus gastos 

personales. Slim dejó de ser el hombre más rico del mundo, pero sigue siendo el 

más acaudalado de México y Latinoamérica. Su fortuna, según el Índice de 

Billonarios de Bloomberg, excede la de los billonarios mexicanos… juntos. Ha 

venido participando en primera línea en los esfuerzos por detener la pandemia.  

En agosto del año pasado, el laboratorio AstraZeneca anunció que había firmado 

un acuerdo con la Fundación Carlos Slim para contribuir a la producción de una 

vacuna en Argentina y México para su distribución sin lucro en América Latina. Este 

acuerdo proveería inicialmente 150 millones de dosis. Por otro lado, las compañías 

del empresario resultaron muy afectadas por la cancelación del aeropuerto de 

Texcoco. Sin embargo, con experiencia en hacer negocios bajo gobiernos de 

izquierda, derecha y sin denominación política, rápidamente se adaptó a las nuevas 

circunstancias del país y participa en las principales obras del gobierno federal, 

incluyendo la industria petrolera. Hace poco, en una reunión del Consejo de 

Seguridad, escuché decir al presidente López Obrador que con frecuencia el 

empresario le envía mensajes con sus puntos de vista sobre temas diversos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/01/26/opinion/006o1eco
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Astillero 

En lo esencial, fluyó sin problemas el primer día hábil del presidente Andrés Manuel 

López Obrador fuera de cuadro por contagio de Covid-19. Entre especulaciones 

respecto al alcance de ese punto de infección en el primer círculo del Palacio 

Nacional, o de acompañantes e invitados a actos presidenciales recientes (la sesión 

en la oficina de Alfonso Romo para hablar con el estadunidense Joe Biden, por 

ejemplo), los mandos de la estructura andresina parecían acomodarse a esa nueva 

realidad a la que le restan días de incertidumbre médica, aunque de entrada la 

postura oficial es de una llevadera levedad de malestar en el político tabasqueño. 

Aun cuando en realidad no tiene ni ejerce las funciones clásicas de la Secretaría de 

Gobernación (la gobernabilidad interior del país, la jefatura política del gabinete, la 

relación imperativa con gobiernos estatales y otros poderes), la ministra en retiro 

(notaria pública y senadora, con licencia en ambos casos) Olga Sánchez Cordero 

desahogó como pudo la famosa sesión mañanera. Sólo ese encargo tiene, precisó, 

por si algunos quisieran endilgarle aires expansivos. 

 

 

Rayuela 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/01/26/opinion/008o1pol


                                                                                                                                                                                    

58 
 

 

Editorial 

Indianápolis: la pandemia de violencia 

La madrugada del domingo cinco personas, entre ellas una joven embarazada, 

fueron asesinadas, y otra resultó herida en lo que la policía local calificó el mayor 

tiroteo en masa con víctimas en más de una década en la ciudad de Indianápolis, 

capital del estado de Indiana. 

La embarazada, cuyo feto tampoco sobrevivió, tenía apenas 19 años, y entre los 

muertos hay una niña de 13 y un adolescente de 18, así como dos adultos de 42 

años. Ayer se anunció que un menor de edad fue detenido como sospechoso del 

crimen que, según un portavoz de la policía, no parece haber sido un acto aleatorio. 

https://www.jornada.com.mx/2021/01/26/edito

